
 

学校だより 
                       ← 三中ホームページで、カラー版をご覧になれます 

 

一年間を振り返って 

 

3年間続いたコロナ禍。そこからの脱却を模索しながらスタートしたこの令和 5年度。 

5/8 からは、法律上 2 類感染症より 5 類感染症に移行し、コロナ禍明けと称して様々な取り組みを

見直しながら、そろりそろりと教育活動を始めていきました。 

最初に全校で取り組んだのが体育祭でした。ねらい

の見直しから始まり、実施形態の変更等、持続可能な体

育祭を目指しました。一人一人の頑張りはもちろんの

こと、全校で取り組んだことが実を結んだのもこの体

育祭。それは、「部活対抗リレー」の実施でした。生徒

会を中心として、昨年度の話し合い活動の中で取り組

んだ「体育祭新種目」。これをついに実施することが出

来たのです。生徒からの発案で、それを教員たちが取り

上げ、生徒達と一緒に話し合い、その結果、生徒の取り

組みになったこと。この流れが令和 5 年度の狛江三中

の本流となったことは確かです。 

そして二学期、50 周年記念式典。ここでも生徒会を中心として体育着・夏服のリニューアルへの取

り組みの中、自分たちの考え方を共有し、合意を見出し、学校の方向性を定めてくれたのです。結果、

心が一つになった三中生はあの素晴らしい合唱を奏でることが出来ました。その後も、銀杏募金の募

金先や校則の見直しに全校で取り組み、その内容はさっそく施

行され、現在も生徒たちは自分たちで決めたルールとしてしっ

かりと守り、学校生活に秩序と利便性を生み出しています。 

そういった生徒発信からの取り組みと成果の中で気づかさ

れたこと。それは「主体的」に取り組むことの大切さです。今

年の話し合い活動の中で重視したことは、「自分の考えをしっ

かりと持ったうえで話し合いに参加すること」です。その話し

合いの中で、仲間の考えや意見を聞きながら、自分の考えが変

化していくことを学んでいきました。そうやって、「自ら考え、

主体的に行動すること＝主体的に取り組むこと」を実践できた

と思います。 

これらのことは、学校が前進するエネルギーとなります。こ

の一年間、狛江三中は大きく前進したと思います。生徒達はこのことを自信にしてください。それは

まぎれもなく生徒達の力・エネルギーのおかげなのですから。また、それを引き出していく教師の姿

勢、学校の体制の大切さを痛感した一年でもありました。言い方を変えれば、生徒達の本気の活動を

引き出していくことが何より大切であり、そのためには教師・学校は生徒たちが主体的に取り組むこ

とが出来る環境を作っていくことです。このことを来年度以降も引き続き重視し取り組んでまいりま

す。 

次ページからは学校評価の結果をお知らせいたします。今年一年の成果は数値でも実証されていま

す。本校の教育活動へのご理解とご協力、本当にありがとうございました。 
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生徒・保護者アンケートの集計結果 

 

１１月に生徒全員を対象に実施し、ほぼ同じ項目で保護者の皆様にご協力をいただきました。アンケ

ート（保護者回収率８８．７%）の肯定的回答の集計結果と分析、今後の方針等についてお知らせします。 

 

  質  問  事  項 生 徒 保護者 

1 
学校の授業はわかりやすい 

93% 79% 

2 
授業や生活の中で、自分で考えたことや分かったことなどについて、相手に分か

りやすく伝えている 
90% 74% 

3 
授業の中でのグループ学習は、自分の考えを深めるのに役立っている 

92% 87% 

4 
英語学習へ積極的に取り組む姿勢が身についている 

84% 94% 

5 
ICT機器は、授業の内容に興味をもち理解するのに役立っている 

87% 87% 

6 
シラバスを使った教科のガイダンス等で、学習方法や評価方法について理解して

いる 
82% 70% 

7 
学校外での勉強を（塾等に行っている時間も含めて）平均１時間半以上している 

73% 61% 

8 
道徳の授業を通して、自分の考えや価値観を身につけることができている 

90% 80% 

9 
和泉の日の取組（花植えや清掃活動）や銀杏作業・募金活動等を通して、ボラン

ティアの精神が高まっている 
88% 76% 

10 
今の学級は居心地がよいと感じている 

88% 85% 

11 
日常の声かけや面談等を通して、先生に自分のことをよく理解してもらっている 

95% 90% 

12 
進路学習（職業調べ、職場体験、上級学校調べ、上級学校訪問 等）は、将来の

夢や目標を持つことや進路選択に役立っている 
89% 64% 

13 
狛江高校と連携した取組み(体験授業・留学生との交流)や、地域と連携した検定

への取り組みは進路選択に役立っている。 
79% 66% 

14 
時間を守る、身だしなみを整える、きまりを守ることができている 

91% 82% 

15 
学校や家庭・地域の中であいさつをすることを心がけ、実行できている 

94% 85% 

16 
いろいろな行事に積極的、意欲的に取り組んでいる 

91% 80% 

17 
生徒会、専門委員会の活動やクラスの係活動に積極的、意欲的に取り組んでいる 

91% 77% 

18 
部活動を通して忍耐力や協調性が身につき、達成感や満足感が得られている 

88% 78% 

19 
狛江三中に通ってよかったと思っている 

92% 88% 

20 
学校は家庭や地域の方々に対して積極的に情報発信している 

84% 80% 



 

分析および今後に向けて 

 

学校評価アンケートから見えてくるもの 

 目指す生徒像 自分の考えに自信を持ち、他を思いやりながら自己実現に向かい努力する生徒 

 目指す学校像 「わかる・できる」「おもいやり」「感動」「信頼」この 4つのキーワード 

  

◇学校の授業はわかりやすい  

ここは今年、ほとんど横ばいでした。生徒・保護者からの一番の学校への期待は

「学力の向上」。これからも生徒たちの学力を伸ばすことが出来る授業の構築を目

指してまいります。また、昨年度から始まった ESAT-Jですが、受験者のGrade-C

以上が昨年は 87.3%、今年はなんと 89.4%と増えました。これは都平均の 80.7%

を大きく上回り、学校の平均スコアは 70.7．グレードは B。素晴らしい結果でした。

これも日々の授業の中で積み重ねていった結果です。そして充実した授業から培わ

れる生徒との信頼関係を基盤とした生活指導が、三中を支えてくれています。  

◇話し合い活動の成果 それは、「感動にあふれる学校」の基礎となる 

話し合いを重ねてきたことから、生徒発信の取り組みも自然発生的に生まれてきたと思います。3年

生の生徒会・中央委員会が中心となって取り組んだ校則の改正がいい例です。自分たちの生活の中か

ら不合理だと思えることを取り上げ、改善策を考え、全校生徒で検討し、教員

に提案をし、実行していく。その内容は早速実施され、まったく不平不満は聞

こえてきません。言い方を変えれば、生徒たちの「本気」の活動を促していく

ことが何より大切であり、そのためには主体的に生徒たちが取り組むことが

できる環境を教師が作っていくことが大切だと改めて思います。来年度以降、

目指す学校像の一つ「感動にあふれた学校」をさらに高いところを目指し、取

り組んでまいります。 

 ◇50周年記念式典への取り組みの成果 

 地域、そしてご家庭のご支援のおかげもあり、盛会のうちに 50周年記念行事を終えることが出来ま

した。合唱を始め生徒主体の取り組みに対して、たくさんのお褒めの言葉をいただき、生徒達の自信

になりました。本当にありがとうございました。この記念すべき 50周年という時に三中に在籍してい

たという誇りと三中愛を胸に、これからも学習や行事への取り組みをはじめとして、主体的に取り組

んでいける生徒の育成を目指してまいります。 

 ◇日々の生活の中における生徒たちの学校生活満足度の高さ 

 この学校評価の中一番大切にしたい質問項目、それは【狛江三中に通ってよかったと思っている】という項

目です。今年度は生徒・保護者ともに肯定的回答が大きく前進し、90％を超えました。本来ならば 100％

が理想なのかもしれません。けれども、この 90％の生徒と保護者達が、学校を応援してくれ、引っ張

っていってくれるものと信じています。これからも大切にしていきたいと思っています。 

 ◇三中ゾーンとしての特色ある教育活動 幼少中高の連携を目指して  

 今年度、狛江高校との連携事業が完全復活しました。キラウ

ィ高校との交流会をはじめとして、3年生の体験授業、2年生

の狛江高校におじゃましての体験授業が主なものです。その他

にも英検における狛江高校会場というものもあります。この取

り組みで目指していることは、英会話もそうですが、他文化交

流、多様性への理解、様々な狙いがあります。また、進路意識

の向上も目指しています。そこに、今まで地域と一緒になって

やってきた様々な行事があり、本当にこの三中ゾーンでの活動

は充実しています。 

☆お忙しい中、アンケートへのご協力ありがとうございました。 



 

  

 

 いままでは、4月 1日に公表され、4月の末に行っていた離任式ですが、昨年度から都教育委員会の

方針により、下記の日程で公表されることとなりました。 

 

   新聞発表       令和６年3月 2１日(木) 朝刊以降 

   都教育委員会ＨＰ   令和６年3月 2１日(木) 10時 

以上の予定となりました。従いまして本校でも、以下の予定で公表いたします。 

   学校だよりでの発表  令和６年3月 2１日(木) １・２年生朝学活にて配布 担任より読み上げ 

   学校だよりをスクリレにて配信 令和６年3月 2１日(木) 10:00 卒業した３年生にも配信 

 

※  

※ 諸般の事情により、変更になる場合があります。 

   詳細は、3/21(木)発行の学校だよりをご覧ください 

   日 時  令和６年３月２５日(月) 修了式終了後 10:20開式の予定 11:30閉式予定  

   場 所  狛江三中体育館 

   参加者  本校１・２年生 卒業した 3年生(来られる生徒は参加可能)  

保護者 卒業生 教職員 

   その他  参加可能な 3年生(卒業生)は中学校の制服(正装)で登校。上履き持参。 

集合時間は 9:40 メモリーロード。その後、先生たちの指示に従い、体育館で待機。 

 

 

 

 令和６年３月 令和６年４月 

3/1(金) 都立高校入試合格発表日  4/5(金) 春季休業 終 

3/4(月) 全校朝礼 避難訓練 救命救急講習③ 

専門委員会 PTA挨拶運動始 

4/8(月) 令和６年度 着任式・始業式 

3/5(火) 中央委員会 主権者教育③ 4/9(火) 令和６年度 第 52回入学式 

3/6(水) 研修・職員会議 PTA運営委員会 4/10(水) 研修・職員会議 特別時間割 

3/7(木) 合唱祭前日準備 リハーサル 4/11(木) 狛江市学習状況調査 生徒質問紙調査③ 

3/8(金) 合唱祭(午前) ＠エコルマホール 4/12(金) 身体計測 生徒会入会式 給食開始 

3/11(月) 生徒会朝礼 保護者会(午後) 4/13(土) 多摩川清掃 

3/13(水) 研修・職員会議 4/15(月) 全校朝礼 安全指導 正規時間割開始 

3/15(金) 卒業式前日準備 4/17(水) 専門委員会・中央委員会 

3/18(月) 卒業式予行 4/18(木) 全国学力・学習状況調査(3) 

3/19(火) 令和５年度第 51回卒業式 4/19(金) 避難訓練 眼科検診 

3/20(水) 春分の日 4/20(土) 学校公開日 授業参観 交通安全教室 保護者会 

3/21(木) 給食終了 4/22(月) 生徒会朝礼 耳鼻科検診  相談週間始 

3/22(金) 大掃除 ジャージ登校 4/24(水) 研修・職員会議 

3/25(月) 令和５年度修了式 離任式 4/26(金) セーフティ教室 歯科検診 相談週間終 

3/26(火) 春季休業開始 ～4/5(金) 4/29(月) 昭和の日 

４月 10日（水） 11日（木）はお弁当持参となります。※4/10は 1年生午前授業です 

 

今後の予定（３/１現在） 

 

退職・異動する教員の公表について 

 

離任式の実施について 

 


